



Lutte contre le tabagisme : nouvelles internationales

Rubrique : actualités - Date : samedi 5 octobre 2002

Canada : Universités et subventions des fabricants de tabac

La Tribune fait état de l'étude menée par une dizaine d'enseignants canadiens sur ce qu'ils appellent les « manSuvres déloyales du cartel de la nicotine ». D'après ces enseignants 11% des 90 institutions d'enseignement secondaires canadiennes interrogées ont reçu entre 1996 et 1999 des subventions de recherche provenant de l'industrie du tabac, les facultés de médecine étant selon eux « plus sensibles à ce genre de pratiques ». Au total affirment-ils « les fabricants de cigarettes ont investi en trois ans au moins 1,5 millions d'euros en dons et subventions de recherche universitaire ». Face à Fernand Turcotte, professeur de santé publique et auteur de l'étude, qui indique « ce n'est pas un hasard si les compagnies de tabac font preuve d'une plus grande générosité envers les facultés de médecine (&) c'est une manSuvre de plus pour s'approcher des établissements de santé et faire croire à la population qu'ils sont soucieux de leur bien être », le porte parole d'Imperial Tobacco affirme pour sa part que si les entreprises de tabac accordent de plus en plus subventions aux universités « c'est pour faire face à un désengagement de l'Etat ». Estimant qu'à « l'heure du « boom éthique » les largesses des fabricants de tabac risquent de poser problème » la Tribune assure néanmoins « force est de constater qu'aucune des facultés canadiennes n'a de politique sur la question du financement de ses recherches ».

Grèce : campagne de lutte antitabac

L'AFP qui annonce que les autorités grecques ont lancé hier les premières mesures d'interdiction de fumer dans tout le secteur de la santé, premier pas d'une vaste campagne contre le tabagisme, rappelle que les Grecs sont les premiers fumeurs de l'Union européenne avec 44,9% de la population concernée.

Brésil

L'AFP annonce que les habitants de Rio ont repris leurs activités normales, après les menaces faites par les trafiquants de drogue aux commerces et écoles pour les obliger à fermer leurs portes . Relevant que les 43 000 policiers envoyés dans les rues afin de rétablir l'ordre n'avaient pas réussi à inciter les commerçants à relever leurs rideaux, l'agence informe que la police fédérale a ouvert une enquête pour savoir si toute l'opération n'est pas une manSuvre électorale visant l'actuelle gouverneur de Rio candidate à son propre poste lors de l'élection de dimanche prochain. (voir aussi revue de presse d'hier) .